



## Postulat Emmanuel Estoppey – Les Vert-e-s

### TITRE DU POSTULAT

Ollon – Villars s'engage pour le climat

### DÉVELOPPEMENT DU POSTULAT

Madame la Présidente,  
Mesdames les Conseillères,  
Messieurs les Conseillers,

*« Afin de garantir la qualité de vie dans le canton, il est primordial d'agir à toutes les échelles et dès à présent pour répondre à l'urgence climatique et limiter l'augmentation de la température moyenne de la planète à 1.5 C° par rapport aux niveaux préindustriels. »*

Ce sont par ces mots que le Canton de Vaud, sur son site internet, appelle tous les acteurs du canton à agir pour répondre à l'urgence climatique. Sous l'impulsion de la Conseillère d'Etat Christelle Luisier, le canton propose désormais un plan climat qui s'articule autour de 3 axes stratégiques à savoir :

- *réduire de 50% à 60 % les émissions de gaz à effet de serre (GES) du territoire cantonal d'ici 2030 et de viser la neutralité climatique au plus tard en 2050.*
- *limiter les risques et adapter les systèmes naturels et humains.*
- *documenter les effets des mesures prises et l'impact des changements climatiques sur le territoire.*

Pour atteindre ces objectifs ambitieux, le Canton demande à tous les acteurs de travailler dans ce sens et propose aux communes l'appui d'experts pour la mise en place d'un plan climat. Le Grand Conseil a récemment voté un crédit d'investissement de 2,4 millions de francs pour financer l'accompagnement des communes dans l'élaboration et la mise en œuvre de leur politique climatique.

L'année 2021 nous a apporté son lot de d'évènements naturels qui donne le ton de ce que nous serons amenés à vivre de manière plus prononcée dans un avenir proche. Les glissements de terrain au col de la Croix, un nouvel éboulement à la Glaivaz, les pluies trop abondantes sur les cultures ont marqué les esprits. En Europe, les experts et les autorités politiques s'accordent pour reconnaître que les inondations meurtrières et les incendies dévastateurs liés au dérèglement climatique seront de plus en plus fréquents et vont toucher toutes les régions.

Nous savons désormais avec certitude, et de manière unanime, qu'il nous faut agir vite et à tous les niveaux. La question n'est plus de savoir si un plan climat est nécessaire mais quel plan climat pourrions-nous mettre en place pour permettre à nos habitants, notre économie et à nos enfants de relever les défis que seront les nôtres demain.



## CONCLUSION DU POSTULAT

Au vu de ce qui précède, je demande à la Municipalité d'étudier la conceptualisation et le déploiement d'un plan climat communal, s'appuyant sur les conseils d'experts proposés par le canton, incluant les recommandations de l'étude énergétique de la commune et de présenter un rapport au Conseil communal dans l'année qui suit le dépôt de ce postulat.

## SOUHAIT

souhaite une prise en considération immédiate

## SIGNATURE